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LOS EFECTOS DEL TEMPORAL Primeras valoraciones sobre los múltiples destrozos en la zona costera de la provincia
~ -

Costasse esforzarápara
que las playas lleguen en
condicionesal verano
Todo el litoralestá afectado por el constante temporal y los ayuntamientos elaboran
informes sobre los daños Sólo Rota y Chipiona los valoran en más de 8 millones

.--~--

Redacción

Todos los municipios costeros, en
mayor o menor medida, se ~an vis-

to afectados por los último~tempo-
rales y tendrán que ejecutaractUa-
ciones para la puesta a punto de sus
playas y paseos maritimos. El jefe
de la Demarcación de Costas en Cá-

diz, Juan José Muñoz, señaló ayer,
en el transcurso de una visita a la

playa chiclanera de La Barrosa, que
en un plazo aproximado de diez dí-
as se conocerán todos los detalles

técnicos y la primera valoración de
los daños, garanti¿ando los mayo-
res esfuerzos para restablecer la
normalidad en la <lOnalitoral de ca-
ra al verano.

!HA~~~~BRI~----

t
i LasactuacionesdeCostas

comenzaránen abril,para

I no arriesgarsea queotro

i temporal anuleel trabajo

Los técrlicos de la Demarcación y
los ayuntamientos de los distintos
municipios están culminando los
infnrmes que permitirán conocerla
sitUación real. "Será emonces",
prosIguió, "cuando de una formafi-
dedigna podremos realizar esa va-
loración y comenzar a plantear las
distintas actuaciones ". Muñoz qui-
so dejar claro que "las actUaciones,
como es obvio. las acometeremos
cuando termine la época de tempo-
rales, sobre el fmal de abril, ya que
de hacerla antes nos arriesgaría-
mos a perder de nuevo arena en las
zonas Iegeneradas". "Todas las ac-
tuaciones tendrán que ejecutarse
dentro de la realidad presupuesta.
rio que tenemos", afladió. No obs-
t8nte. 'luLo lanzar un mensaje de
trllilquilidad a los municipios, to-
dos de marcado carácter turistico,

asegurando que "se harán todos los
estuerzos para que las playas estén
listas y en óptimas condiciones en
verano".

CHICLANA. Por lo que a la playa
de La Barrosa se refiere, eljefe de la
Demarcación recorrió la zona más

afectada, la localizada en la prime-
ra pista junto a Torre Bermeja, en

comparua del alcalde, José María
Román, yde ladelegada municipal
de.playas, María Jesús Castañeda.
En este paseo pudo comprobar la
importame pérdida de arena sufri-
da y lapresencia depiedras.

Muflozdijoque "habrá que espe-
rar aver cómose comporta el litoral
en las próximas semanas" y tran-
quilizóa losrepresentantes munici-
pales manifestando que "tomare.
mas las medidas que sean necesa-
rias para que LaBarrosa,uno de los
enclaves más emblemáticos del Ii.
toral gaditano, referente turístico,
esté en las mejores condiciones".
José Malia Román mostró su total
confianza en ello.

EL PUERTO. El área de Medio

Ambiente del Ayuntanliento de El
Puerto remitió ayer a la Demarca-
ción de Costas el infornle definitivo

de daños. Aunque desde el Ayunta-
miento no se ha dado a conocer aún

con detalle el contenido, ayer el al-

calde, Enrique Mcresco, dijo que
las zonas más afectadas han sido

Fuentebravia y El cangrejo rojo,
con grandes pérdidas de arena,
muros derribados y tuberias des..
carnadas, lnientras que en el acan-
tilado que discurre entre El Manan-
tial y La Inmaculada se han registra-
do desprendimientos de tierra, al-
go '1lIe preocupa ya que sobre esa
zona existen viviendas.

1'1primer edil insistió en la nece-
sidad de qUe Costas ejecute tina ac.
tuación urgeme en la zona l",r<l.
afianzar aquellos tramos que lme-
dan presentar peligro, al margen de
que se produzcan más adelante las
regeneraciones de las playas.

CÁDIZ. FJAyuntmniento de Cádiz
aún está realizando un infOlme,

que unirá a otro de Parques y Jardi-
nes, y que se envim'á a la Subdelega-
ción del Gobierno para poder aco-
gerse al plan de ayudas estatales. El
concejal delegado de Playas, San-

tiago Posada, asegura que los prin-
cipales desperfectos se han concen-
trado en los módulos de servicios,
donde en a\1,'1lnoscasos el agua ha
alcanzado medio metro de altura.

Sin embargo, todavía no han podi-
do hacer una evaluación exacta de-

bido a que ha sido imposible acce-
der a todos los módulos, entre ellos
el central, debido a la gran cantidad
de arena y fango. A nivel medioam-
biental también se han dejado sen-
tir de manera inlportante en las pla-
yas de la capital, sobre todo en la
Victoria y en Santa Maria del Mar.

Santiago Posada espera que para
la Semana Sania, que se inicia el28
de marzo, ya se tendrán abiertos al-
gunos módulos, por lo que desea

URGENCIA

Algunos ayuntamientos
como ElPuertoy San
Fernandopiden arreglos

ya en zonas con peligros

que los vientos cambien y devuel-
van parte de la arena que se haesfu-
mado en los últimos días.

SAN FERNANDO. En La Isla, el
persistente temporal ha causado
serios daños en la playa de Call1pO-
soto y en la Punta del Boquerón,
donde se ha perdido una importan-
te cantidad de arena y dunas. El in-
fonne de la Delegación Munippal
de Desarrollo Sostenible, apoyado
por fotografías, fue 'entregado el
martes en las oficinas de Costas, a la

que el Ayuntamiento ha solicitado
la adopción de medidas urgentes
para propiciar la regeneración de la
playa deCamposoto en un corto pe.
riada de tiempo, según afirmó la
concejala arldalucista del área, Ro.
sario Álvarez.

Fuentes de la citada Delegación
subraymon los efectos en el carlo
cercano y el denornmado cordón
dunar, donde ha ido a parar la ma-
yor parte de la arena desplazada.
Además, insistieron, las pasarelas y
puentes de acceso que salvan este
caño y pernliten acceder a la playa
han quedado deteriorados, por lo
que en muchos puntos se impide in-
cluso el paso en condiciones de se-

gurídad hacia la playa. Álvarez des-
tacó además el importante daño
que el temporal ha causado enla zo-
na de la Punra del Boquerón, espa-
cio declarado Monumento Natural
de la Junta de Andalucía.

COSTA NOROESTE. En Sanlú-

car, el infonne remitido por el
Ayuntamiento a Costas recoge "da-
ños en todo el litoral, incluidos
eqlupamientos como pasarelas,
rampas de acceso, barandmas, es-
caleras y parques infantiles. Igual-
mente, pone de malooesto "una
pérdida notable de arena en las pla-
yas y "el Ayuntamiento se ha visto
obligado a alquilar maquinaria por
no poder afrontar directamente las
labores de retirada en el PaseoMa-
ritimo". El infonne destaca que la
especial ubicación geográfica de la
ciudad en la desembocadura del

Guadalquivir "agrava sustancial-
mente" los efectos de los "aguace-
ros" en Sanlúcar por "las progresi-
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TERCERAVEZENLAAUDI;-~~;~ 1'";'.
Elarquitecto PallíSelga se enfrenta hayal

una acusación por certificar falsame~~~ola I

antigüedadde unaviviendaenElpu~
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NUEVO SUSTO EN JEREZ

Las zonas rurales jerezanas

permanecieron ayer en alerta ante el temor
de una nueva crecida del río Guadalete

~~ ~---

vas crecidas que experimenta el
rio".

En Rota, los problemas de "¡"'Tan
pérdida" de arena, efectos negati-
vos sobre dunas y taludes, destro-
zosen elementos de mobiliario pú-
blicoy tuberias de servicios del lito-
ral, y acumulación de residuos son,
en general, los daños sufridos. El in-
forme del Ayuntamiento, que con-
tiene también despe¡[ectos en los
pa,eos marítimos roteños, precisó
ayer :a cifra económica estimada
días atrás, que asciende a algo más
de 5,9 millones de euros. Lavalora-
ción municipal cataloga "grandes
zonas" de la costa de Rota como
"catastróficas", entre ellas el área
de laplayade La Costilla próxima al
Hotel Duque de Nájera y determi-
nados tramos extensos de Punta
Candor y LaBallena.

En Chipiona, los daños de pérdi-
da de arena y los desperfectos en los
corrales de pesca, el Paseo Maríti-
mo y algunos chiringUltos han sido

1.Eljefe de la Demarcación de Costas estuvo en la playa chielanerade LaBarrosa,con apenasarena y numerosas
piedras,2.' Imagende los socavonesque ha provocado la pérdida de arenaen la playa La Victoria, en Cádiz,3. EI-
cartel que anuncia las obras realizadascon anterioridad en la zona ejeFuentebravía,en ElPuerto,que finalmente
ha vuelto casi a desaparecer.4. Una de las pasarelas de acceso a la playa isleña de Camposoto, con grandes
destrozos./FOTOS: PACO PERIÑÁN, LOURDES DE VICENTE, FITO CARRETO y ELÍAS PIMENTEL,

valorados por el Ayuntamiento en
unos 3,5 millones, si bien no ha en-
viado aún el correspondiente infor-
me de evaluación a Costas, cuyo in-
geniero jefe Lorenzo Fajes visitó
ayer la zona con e! alcalde.

JAN DA. En Barbate, por ejemplo,
el vientoyel agua se han llevado es-,
caleras de acceso en Los Caños y di-
rectamente en Zahora se ha lleva-

do el módulo de salvamento, que
también se ha visto afectado en Za-

hara, con lo que habrá que adqutrir
nuevo material, según manifestó la
delegada del ramo, María Dolores
VaJ'O.El Ayuntamiento ha utilizado
maquinaria propia para poder
mantener de momento el paseo
marítimo de la localidad. En Vejer,
según manifestó el concejal Ma-
nuel Jesús Melero, se ha perdido
gran cantidad de arena en la zona
que coincide con la desembocadu-
ra de arroyos, dejando socavones y
m,¡s piedra 'luC .lrena, Ha destroza-

Garantizamos

todo el esfuerzo

para que el litoral esté

I

listo, dentro de la realidad

presupuestaria que hay"

do la seÜa!ización de la zona reser..

vada de pesca, ha dañado el bÚn-
ker,los accesos y el pequeño toma-
do de principios de diciembre se
llevó por delante lma tOlTe de vigi-
lancia.

CAMPO DE GIBRALTAR. El

municipio de Tarifa es uno de los
que más ha sufrido el mes y medio
de temporal casi continuo. Su con-
cejal de Playas, Paola Moreno, se-
¡jaló que ya se ha solicitado a Costas
que envíe a sus técnicos, así como al
Parque Natural de! Esn~echo para

aquellas zonas adscritas a este es-
pacio protegido. La peor parte se la
ha llevado la desembocadura de!

río Jara, donde la playa estt¡vo lite-
rahnente desaparecida por la creci-
da del mar. " Son numerosos dafios

que, esperamos, Costas ayude a so-
lucionar antes del inicio de la tem-

porada de baños", destacó.
El litoral sanroqueño no se ha vis-

to perjudicado por las lluvias de las
últimas semanas, no obstante, la
suciedad es manifiesta en todas las

playas del municipio. Ramas, ca-
llas, desbroces y plásticos se acu-
mulan en las orillas, por lo que la
Delegación ha aumentado la dota-
ción de personal dedicado a la lim-
pieza de las playas para efectuar un
plan de choque. En la pequeña pla-
ya de Palmones (Los Barrios), el
temporal no ha provocado grandes
desperfectos salvo ]a lógica sucie-
dad en la arena.

En La Linea de la Concepción,
u ~a de. las playas más afectadas ha

~

sido la de Poniente, donde se regis-
tró la rotura de pasarelas de acceso
para discapacitados y un vertido de
troncos, árboles, cañas y otros ma-
teriales por la crecida de los rios, se-
gún los datos de la concl:jalía de
Playas. Estos desperfectos obliga-
ron a desplegar un dispositivo espe-
cial de limpieza durante tres dias.
En la playa de La Alcaidesa hubo
que reparar el cauce del arroyo yre-
poner cuatro tarimas de madera y
el acceso a discapacitados. Tam-
bién resultaron afectadas por la ad-
versa climatología la playa de Le-
vante y la de Sobrevela, reparados
con una reflnadora láser.

El Ayuntamiento de Algeciras si-
gue cuantificando los daños causa-
dos para hacérse!os llegar al Go-
bierno Central y poder acogerse a
las subvenciones.

Información elaborada por:J.M.Rei-

na/T.Almendros/M.Mateo/A.Rive-

ra/F.J.Franco/A.Rodriguez/E.Reyes/

D.Lendinez/A.Ruiz
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Los promotores depositanen losbancos

el éxito del plan anti 'stock' de viviendas
Elsector ve con esperanza y algunas críticas el programa de la Junta que pretende impulsar la venta de
8,617casas de renta libre gracias a una rebaja del 20% y préstamos de entre 9.000 y 15.000 euros

LStock de vivie~da en la.p~ovincia
O NÚMERO DE VIVIENDAS POR MUNICIPIO

'-----

Juan José Marqués / CADIZ

Unos 70 empresarios del sector in-
mobiliario y media docena de re-
presentantes de entidades finan-
cieras acudieron ayer en Cádiz a la
presentación de la Medidadelmpul-
so Económico y Acceso a la Vivienda
que ha puesto en marcha la Conse-
jería de Vivienda y Ordenación del
Territorio de la Junta de Andalucía,

en convenio con la patronal anda-
luzay27 bancosycajas de ahorro.

Con una rebaja generalizada del
20% del precio de los pisos y un

40% de la hipoteca los tr<¡sprime-
ros años, con un tipo de inrerés muy
reducido, sin entrada ni c¿plisiones
y con préstamos reintegrables a los
compradores de entre 9.000 y
15.000 euros, el progranJa persi-
gue tres objetivos: facilitar la com-

~MBIÉN VENDERÁN

I ~,~,acomisión velará por

I

que los bancos no sean

los mayores beneficiarios
I

I de esta medida

praventa del stock de viviendas de
renta libre (8.617 en toda la provin-
cia, el 14% de las de toda lacomuni-
dad autónoma), reactivar el sector
ypropiciar la creación de empleo en
la constrUcción. Eso es lo que el se-
cretario general técnico de la conse-
jería, Lucrecio Femández, explicó a
los empresarios en un encuentro
que generó esperanza, despertó
dudas y suscitó algunas críticas que.
no socavaron una buena acogida.

"Toda medida que vaya encami-
nada a dinamizar el sector y que su-
ponga la posibilidad de salir delsto-
kaje nos parece positiva. Ahora
bien, aunque la Confederación de

La Línea
Chielana
Jerez
Sanlúcar
Algeciras
Rota
San Roque
Tarifa
Arcos
San Fernando
Puerto Real
Vejer
ElPuerto
Cádiz
Ubrique
Barbate
Villamart;n
Medina-sidonia
Chipiona
Benaocaz
Los Barrios
Olvera
Benalup
Jimena
Alcalá de Los Gazules
ElBosque
San José del Valle
Coni!
Castellar
Alcalá del Valle
Espera
Paterna
Zahara de LaSierra

861
857

i67
]6in

499
379
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336
334
317
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285
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236
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141
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62
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26
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4
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2
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O Costero D

POT
Bahíade Cádiz-Jerez
Campo de Gibraltar
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1.373
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2.603 %.
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Lucrecio Fernández informa del programa a los empresarios.

Empresarios de Andalucía ha fir-
mado e! convenio, no ha sido una
medida consensuada con las orga-
nizaciones empresariales", dijo a
este periódico Emilio Corbacho, se-
cretario general de la Asociación de
Promotores Inmobiliarios de C¡idiz

(Asprica). "Si hubiesemos podido
apOltar, el programa no habría con-
templado la rebaja del 20% del pre-
cio de los pisos, cuando ya el merca-
do ha descontado de él todas las ba-

jadasposibles", aclaró.
"Pero el verdadero escollo reside

en que no hay financiación", recal-
có Corbacho. "Se ha preparado una. -
boda, pero falta que la muchacha
-las entidades de crédito- diga que
sí. Si no, no habrá boda. Es necesa-
río que el caudal crediticio fluya
con mayor facilidad porque si no,
esta medida, como tantas otras
contra la crisis, no funcionará", cri-
ticó Corbacho. Aún así, reconoció
que en el sector se alberga "la espe-
ranza de que no sea así y de que se
cumpla y se lleve a la práctica el

compromiso qne han suscríto las
entidades financieras". Otro miedo
latente en el sector -añadió Emilio

Corbacho- es que "la mayor parte
de las operaciones no salgan del
stock de los empresarios de! sector
sino del que muchos bancos y cajas
de ahorro mantienen. En cualquier
caso, creemos que eso se podrá con-
trolar con la comisión de segui-
miento que se ha constituido".

Pese a las críticas, el programa
planeado para desatascar econó-
mica y laboralmente el sector más
castigado por la crisis fue bienveni-
do. "Vamos a pedir que se ponga en
marcha una medida parecida para
las viviendas protegidas", avanzó e!
portavoz de los empresarios. Este
plan se prolongará hasta el primer
trimestre de 2011, siempre que las
solicitudes se hayan tramitado en el
último trimestre de éste año. Los

detalles de! programa y del proce-
dimiento y los pisos en venta esta-
rán disponibes en intenet en la pá-
gina tuviviendaenandalucia.es.

----.----

Lainspección detecta claúsulasabusivasen
unodecadatrescontratosdecompraventa
En2009, Consumo regIstró en

Cádiz 105 reclamaciones y abrió

11expedientes sancionadores

Redacción / CÁDIZ

Uno de cada tres contratos de
compraventa de vivienda en An-
dalucía (en concreto el 35% de
ellos) incluye algún tipo de cláu-
sula abusiva, como por ejemplo
imponer al consumidor el pago
del Incremento de Valorde los Te-
n'enas de Naturaleza Urbana
(Plusvalia) o los gastos que co-

rrespondcn legalmente al vende-
dor, impedir al usuario la libre
elección de notario o que se pre-
vea un plazo de entrega de la vi-
vienda sin fijar una fecha cierta.
Así se desprende de la canlpaña
de inspección sobre la informa-
ción en la compravehta y ,menda-
miento de viviendas realizada en
2009 por la Consejería de Salud a
través de su Dirección General de
Consumo.

En Cádiz, el número de recla-
maciones ascendió el pasado año
a lOS.Yel de expedientes sancio-

nedares a once, de un total en An-
daiucíade401. '.

Entre otras irregularidades e in-
cumplimientos, la campaña de
inspección de Consumo puso de
relieve que de las promociones de
viviendas en las que se recogen
cantidades a cuenta, el 26%, es
decir, la cuarta parre de ellas no
estaba avalada o asegurada indi-
vidualmente para cada compra-
dor, sibien en 2008 este porcenta-
jefue del 44%.
. También se detectó que el 43%
de la publicidad de las ofertas de

compraventa (en 2008 fue el
.+5%)no menClOnael derecho de
la persona consumidora a que se
le entregue el Documento de In-
formación Abreviado (DIA).Enel
5% de los casos, los contratos de
compraventa incluyen cláusulas
que facultan al vendedor al incre-
mento de!precio final pactado.

En relación a la publicidad de
viviendas en arrendamiento, uno
de los incumplimientos más co-
munes es que no se incluyan los
gasros de comunidad si éstos van
aserporcuenta de lapersona con-

sumidora, y ocurre así en el 29%
de la publicidad analizada por los
il1spectores de Consumo. Ade-
más, también respecto a vivien-
das en alquiler, en el 26% de los
casos los Documentos Informati-
vosAbreviados no informan sobre
las condiciones de lafianza yen el
20% no incluyen el coste total de
los servicios de intermediación
cuando éstos existen.

Lassanciones que pueden inter-
ponerse a las empresas que in-
cumplan las normas que protegen
a los consumidores van desde los
200 euros por una infracción leve
-no tener hojas de reclamaciones,
por ejemplo- y los 400.000 por
faltas muy graves, que acumulan
infracciones graves, como no te-
ner avales, v reinciden en sus in-
cumplimien"tos.
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REFORMASEl Ayuntamiento financiará parte de la primera fase de la remodelación

ElConsistoriopagaráel250/0
delasobrasdeSanAntonio
----
Estabarriadase
encuentraentrelasmás
antiguasdela localidad
ynecesitaIntervención

Lasobrasincluiránel
arreglodefachadas,
techos,entradasa
bloquesy patios

OlGAPRADOS
ROTA

El Palacio municipal Castillo de
Luna ha acogido lafirnJa del con-
venio de colaboración por e! que
el Ayuntamiento de Rota se com-
promete a financiar un reinticin-
co por ciento de la pri/nera fase
de lasobras de la Barriada de San
Antonio. concretamente de la ca-
lle Cristóbal Colón.

El acto de rúbrica estuvo presi-
dido por el teniente de alcaldeJe-
sÚsCorrales. como alcalde en fun-
ciones. la delegada de Participa-
ción Ciudadana, Maria de 10sAn-
geles Sánchez, y el edil de Barria-
das, Francisco Martín-Bejarano
Verano. Al mismo acudieron el
presidcntede laAsociación de Ve-
cinos de San Antonio, Manuel
Nir'lO,y los presidentes de los dis-
tintos bloques deJa barriada.

De esta manera, los residentes
de San Antonio ya han consegui-
do lafinanciación total de lasobras
de su barriada. Así lo ha anuncia-
do e! alcalde en funciones,JesÚS
Corrales, quien ha recordado que
gracias a la intervención de! equi-
po de Gobierno quien visitóal de-
legado Provincial de Obras PÚ-
blicas, anteriormente se habían
conseguido porpane de laJunta
de Andalucía la subvención de un
setenta ycinco por ciento del pro'
yecto.

Por todo ello, e! Presidente de

BARRIADASPor problemas de filtraciones

--------------

Las obras en la barriada ya han comenzado, y el Consistorio colaborará financiando el25 % de la primera fase.

la Asociación de Vecinos de San
Antonio, Manuel :-lillo, ha mani-
testado su agradecimiento a "" to-
das lasAdminÍ>lraciones i,nplica-
das, especialmente al Ayunta-
miento, y a los vecinos de las ba-
rriadas porque actualmente las
obras ya están en marcha y van
muy bien".

REFORMASy MEJORAS

En este sentido, JesÚSCorrales ha
recordado que hesmejoras que se
van a realizar en la calle CIistóbal
Colón comprenderán principal-
mente la remodelación de las cu-
biertas de los edificios, fachadas,
entradas a los bloques. patios yzo-
nas comunes. El alcalde en fun-
ciones considera que se trata de

Ungrupo de vecinos pide
ayuda para reparaciones
INFORMAClÓNIROTA

JesÚs Corrales, en calidad de al-
calde accidental, ha mantenido
una reunión con el presidente y
varios miembros de laAsociación
de Vecinos de la PlazaJosé Nava-
tTete, ubicada entre las calles Sa-
grado Corazón de JesÚs y Calva-
rio.

Los vecinos de esta zona expu-
sieron al representante munici-
palios principales problemas yde-
ficiencias que sufre esta phLzades-
de hace algÚn tiempo, funda-
mentalmente las filtraciones de
agua, procedente de la plaza, que
sufren los garajespartimlares, con
el consiguiente perjuicio econó-

nuco para los propietarios de las
viviendas. Por ello solicitan al
Ayuntamiento una pront:l n'so-
lución a estos problem,es. Hay
que recurdar que desde el Con-
sistorio ya se ha actuado en dos
ocasiones anteIiotlnente en esta
plaza por una problemática si-
milar.

Por su parte e! ¡¡Icalde acci-
dental informó a estos vecinos
que los técnicos del Ayunta-
miento están estudiando nue-
vamente las posibles causas de
estas filtraciones de agua, com-
prometiéndose aestudiar el pro-
blema va debatir con losvecinos
las posibles soluciones.

una intervenciÓn "necesaria por-
que esun barrio de Ro~, en el que
no se habían hecbo obras de me-
jora desde hace tiempo".

Por su parte, ladelegada de Par-
ticinación Ciudadana, María de
los Angeles Sánchez, ha destaca-
do la importante línea de cola-
boración que se ha abierto con los
vecinos de San Antonio, "una de
las barriadas más necesitadas de
la localidad".

Asimismo, la edil ha recordado
que la delegación de Participa-
ción Ciudadana abIió una Ofici-
na Ambulante para ayudar a los
residentes con los trámites buro-
cr.iticosnecesarios, facilitándoles
toda la documentación para con-
seguir que se realizaran estas

obras.
Finalmente, el delegado de Ba-

rriadas, Francisco Martín-B<jara-
no Verano, se ha puesto a dispo-
sición de todos losvecinos de San
Antonio para seguir colaborando
con ellos en todo lo necesaIio.

Esta barriada, situada a la en-
trada de Rota yuna de las más an-
tiguas de la localidad, ha estado
luchando desde hace tiempo por
obtener financiación para las r~
modelaciones que necesita. Mu-
chos de los vecinos de las vivien-
das que la componen son mayo-
res, y en algunos casos, el dete-
rioro de ciertas zonas supone Wla
molestia para ellos.De este modo
se asegura la continuidad de esta..
obras de reforma integral.

COFRADIAsCon motivo de su 50 Aniversario

Prosigue el programa
de ados de la Salud-
INFORMAClÓNIROTA

Fl próximo sábado 16 de enero,
a las 20:30 boras, en la Capilla de
la C,uidad, la Hennandad de la
Salud celebrará una charJa-con-
ferencia de capataces ycostaleros
de la capital hispalense.

La misma contará con la parti-
cipación de Rafae! Díaz Palacios
y Rafael Díaz Talaverón, capata-
ces de lasHermandades sevillanas
de la Cena, Baralillo ylosJavieres,
Mariano Falcón Cachero, capataz
de la sevillana Hermandad de la
Exaltación, así como de Carlos Ga-
llardo Pinto, costalero de! paso de
palio de la Caridad de! Baratillo.

Esta charl"-Conferencia se en-

cuadra den tro del programa de
acti\idades y cuJtos que la Her-
mandad de la Salud em> cde-
brando con motivo del 50 Aili-
versario de la fundación de la
misma.

Dicho programa tenía su ini-
cio el pasado mes de octubre de
2009, con la presentación del
díptico de actividades ye!cartel
oficial diseñado para celebrar
esta onomástica, y tendrá su fi-
nal e! mes de octubre de 2010,
ya que durante todo este año se-
guirán las actividades prepara-
das por la hermandad para re-
cordar la fecha de su fundación
hace cincuellta a'-íos.

--

Bahíade Cádiz Rota 25

COMERCIANTES

Entregadoslos
premios del
concursode
escaparates
navideños

INFORMACIÓNIROTA

El salón cultural del Palacio
municipal Castillode Luna ha
acogido esta semana la entre-
ga de premios de! n Concurso
de Escaparates Navideños que
la Fundación de Turismo yCo-
mercio del Ayuntamiento de
Rota y la Asociación de Em-
presarios, Comerciantes e In-
dustriales (Aeciro) han vuelto
a poner en marcha con la in-
tención de recuperarla tradi-
ción de enb<a\anarlos escapa-
rates durante la Navidad yau-
mental el atractivo de los co-
mercios locales en unas fechas
propicias para lascompras.

Así.la delegada de Turismo
yComercio, María del Carmen
Laynez, y el presidente de Ae-
ciro,Juan Alberto Izquierdo,
fueron los encargados de en-
tregar e! correspondiente,ga-
lardón alpropietario de la tien-
da de moda infantil 'Chiquita'
que se alzó con el primer pre-
mio por lo que podrá disfrutar
por gentileza del Hotel Elba
Costa Ballena de un fin de se-
manaenel citado hotel con se-
sión para dos personas en e!
centro de Talasoterapia. Por su
parte, el Segundo Premio re-
cayó en la tienda de señora
'Mercedes Rodríguez' a cuyo
propietario se le ha otorgado
una sesión para dos personas
también en el centro de Tala-
soterapia de! Hote! Elba Cos-
ta Ballena.

Una vez concluida la en tre-
ga de premios, la edil de Co-
mercio y el presidente de Ae-
ciro hicieron entregade un di-
ploma acreditativo al resto de
los diecinueve comercios par-
ticipantes en el n Concurso de
Escaparates Navideños.

Por su parte, el presidente
de Aeciro agradeció a los co-
mercios inscritos su participa-
ción ye! trabajo realizado para
adornar susescaparates, ylade-
legada de ComercioyTurismo,
María del Carmen Laynez, se
sumó al agradecimiento que
también hizo extensivo a la
Consejería de Comercio de la
Junta ya la cadena de hoteles
Elba que han colaborado en
esta n edición del Concurso.

,,"°'",,"'"

Elsegundo premio del certamen.
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ANDALucfALa Comunidad acude a la feria con el objetivo de reforzar su liderazgo en el mercado nacional

Innovación y gastronomía
centrarán la oferta en Fitur
LaJunta invertirá 2,33
millonesdeeurosy
contarácon6,123
metros cuadrados
---.-----

La Feria Internacional
de Turismo se
desarrollará del20 al24
de enero en Madrid

O_,

MÁLAGA

La Consejería de Turi¡mo, Co-
mercio y Deporte de I'fJunta de
Andalucía acudirá este iU10ala 30
edición de la Feria IntÚnacional
de Turismo (Fitur), que se cele-
bra en Madrid del 20 al24 de ene-
ro, con lainnovación turística y la
gastronomía como ejes y con el
objetivo de reforzar su Jiderazgo
en el mercado nacional.

Así, el consejero de Turismo,
Luciano AJonso, señaló que Fitur
"es el mejor escaparate" donde
presell tal' la ofert~ turística de la
región, Además, ell ellajugará UII
importante papel la promoción
de Andalucía como sede de gran-
des eventos deportivos y proyec-
tos innovadores como.ellabora-
torio de inteligencia turísticaAn-
dalucía Lab yel Guadalquivir Tu-
rístico tendrán espacio propio,

Precisó que la región "no está
en este evento a cualquier precio
yde cualquier manera". Así,indi-
có que durante el fin de semana,
cuando la feria se abre al público
e, incluso, muchas comunidades
autónomas "bajan laguardia", An-
dalucía contará con un programa
de actividades. "Optimizamos
nuestra presencia", apostilló.

AJonso informó de que el ex-
positor, situado en el pabellón 3
de Ifema yque contará con 6.123
metros cuadrados, tiene un coste
total de 1,7millones de eurosyha
reducido un 10% su superficie. A
esto se suman 600,000 euros de
una campaña promocional con
motivo de laferia-en soportes ex-
wriores e interiores-, por lo que
la inversión en 2010 será de 2,33
millones de euros, 600.000menos
que en la edición de 2009.

Los patronatos provinciales de
turismo contarán, dentro de An-
dalucía, con 2.816 metros cua-
drad",s -352 cada uno--,Además,
habrá un área para la promoción
de productos e institucional, con
ocho áreas diferentes.

El expositor "mantendrá in-
tacto", según el responsable an-
daluz de Turismo, el espacio para
la generación de negocio por par-
te de los empresarios. "Ellos son
los que ocupan elliderazgo en
nuestro 'stand"', manifestó, al
tiempo que recordó que el pasa-
do acudieron más de 1.600 pro--
fesionales andaluces que genera-
ron 19.800 contactos.

Elconsejero de Turismo, Comercio y I)eporte, Luciano Alofiso, explica la participación de Andalucia en Fitur 21110.

. - --u u u- u- u_u -. -- -- - -- -- -- n. - u_-_u - -- u- - ----

Mesquida destaca que Andalucía
acapara lasvisitasdel plan Senior Europa
Elsecretario de Estado de Turismo,
Joan Mesquida, subrayó hoy que
Andalucia acapara el mayor
porcentaje de las 24.000 visitas y
reservas de turistas extranjeros
dentro del prográma Turismo
Senior Europa y que se traducen en
220.000 Ilernoctaciones.
Mesquida resaltó, además, que esa
cifra aumenta "cada día", e instó a
Baleares -la otra Comunidad 'Iue,
junto con Andalucia, participa
como destino en esta iniciativa
piloto- a reflexionar sobre su
posicionamiento en paises como
Polonia, Grecia, Bulgaria o
Dinamarca.

El responsable de Turismo insistió
que un porcentaje "mucho más
elevado" de los beneficiarios del
programa han elegido Andalucla
corrlo destino y, en lineas
generales, recordó que se trata de
una "experiencia piloto", con el fin
de testar y analizar las cuestiones a
mejorar del programa, dirigido a
un potencial de diez millones de
personas de entre 55 y 65 años en
toda Europa. "En definitiva, es
para aprender", agregó.
También destacó que "hasta ahora
nadie habia tenido la

determinación y atrevimiento. de
poner esta idea en marcha y que ha

sido el actual Ejecutivo quien ha .
abierto un concurso público para
desplegar el programa. Explicó que
la empresa adjudicataria puso el
producto en el mercado en el mes
dejunio y se han concretado 14.000
puestos de venta, acuerdos con 32
hoteles de cuatro estrellas y 11
compañias aéreas para transportar
y recibir a los turistas.
Mesquida apuntó, asimismo, que
esta iniciativa supone la llegada de
turistas comunitarios que
habitualmente no acuden a

España, como es el caso de Grecia,
la nacionalidad que mejor está
respondiendo a este programa.

uu. - u- u_. .-- - - - - u_uu - -- _u_.u- _u - -- - - _u__n_-- - ---

"La feria es un buenescapara-
te pero es negocio y si el empre-
sario no lo hace no sería una fe-
ria, por lo que tendrán m,ís espa-
CiOYilllOScostesmás baratos", sen-
tenció Alonso. qaien reiteró que
Andalucía es líder en este merca-
do, con ocho millones de per-
noctaciones más que la sib'lliente
Comunidad Autónoma, que es
Valencia.

FRANQUICIADETAPA5
Una de las novedades de esta edi-

ción es la franquicia de tapas an-
daluzas que se presentu'á en Fi-
tur el próximo jueves 21 de ene-
ro y que está avajada por el coci-
nero malagueño Dani García. Se
trata, sebcún Alonso, de un nuevo

producto turísnco que se desa-
[Tollará conforme a seis elemen-
tos: 'gastrobar' -tapeo--,casa de co--
midas tradicional, postres, ibéri-
co, comida adaptada a los aero--
puertos y un laboratorio de in-
vestigación.

El Gobierno andaluz ha apo--
yado esta franquicia con una línea
de o'édito participativode 600.000
euros: "Formamos parte como so--
cios hasta que la franquicia vuele,
no tenemos vocación de empre-
sarios, sino de animar porque es
un proyecto ilusionante".

La presentarán en un acto en
el Casino de Madrid, un encuen-
tro culinario al que estarán invi-
tados touroperadores, agencias
de viaje, personalidádesyrnedios

de comunicación especializados,
además de los afamados cocine-
ros Juan Mari Arzak, Pedro Su-
bigana y Paco Torreblanca.

VUELTA CICLISTA A LSPAÑA

El pasado aÚomás de medio mi-
lli'm de personas eligieron la res-
tauración para visitar Andalucía
ydentro de ésta, la tapa, según el
consejero, "toca todos los palos".
En este sentido, al "estandarte"
que supone la tapa andaluza, se-
gún apuntó AJonso, se sumará el
apoyo de laJunta a la próxima
Vuelta Ciclistaa España, que cum-
ple su 75 aniversario ydonde An-
dalucía tendrá un protagonismo
especiaL De hecho, un día antes
del inicio de Fitur se presentará

SALIDA DE MORENO

Turismosuprimela
DirecciónGeneral
dePromoción

-- - - - - u - u u - u u_--

La Consejeria de Turismo ha
suprimido la Dirección General de
Promoción y Comercialización
Turistica tras los últimos cambios
en este departamento, derivados
del nombramiento del hasta hace
poco viceconsejero, Sergio
Moreno, como jefe de gabinete de
la vicepresidenta primera del
Gobierno.
Elconsejero andaluz de Turismo,

. Luciano Alonso, afirmó ayer que la
Dirección General de Promoción se
elimina del organigrama tras el
nombramiento de su responsable.
Montserrat Reyes. como secretaria
general técniCa de la Consejería.
Según Alonso, la Consejería
mantendrá las otras dos

direcciones generales. la de
Planificación y Ordenación
Turistica, a cargo de Antonio
Muñoz, y la de Calidad, Innovación
y Prospectiva Turística, que dirige
Isabel Requena.
De esta forma se mantienen dos
direcciones, "una de oferta y otra
de demanda", mientras que la
empresa pública Turismo Andaluz
se encarga de la promoción, que
continuará dependiendo de
Montserrat Reyes.
A este respecto, el consejero
manifestó que el futuro "pasa por
la comunidad virtual yeso tiene
que tener también su traslación a
esta empresa pública".
Tras subrayar la creciente
importancia de internet como
medio de información y
contratación de productos
turisticos, Alonso avanzó que el
próximo mayo presentará la
comunidad virtual de Andalucia.
Además, el titular de Turismo
mostró su "gratitud. al que fuera
su viCeconsejero, Sergio Moreno.
u uuuuu u_- uu-

el 'maiIlotrojo', diseñado por Cus-
to Barcelona.

En esta vuelta Andalucía ten-
drá un papel destacado con un ex-
positor propio de promoción en
cada punto de salida y llegada de
Jas 21 etapas.

El pasado año el número de
participantes en Fitur ascendió a
221.460, con una superficie de ex-
posición neta de 87.549 metros
cuadrados, 170 países participan-
tes y 12.312 empresas. El exposi-
tor andaluz fue visitado por
144.000 personas, de las que
82.000eran profesionales y62.000
público en general, lo que supo--
ne que el 65 por ciento de los vi-
sitantes de la feria se acercaron a
conocer la oferta de Andalucía.
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J--BJunta reduce un 25%sugastoen Fltur
y espera mantener elliderazgo nacional
La gastronomía, los eventos deportivos y el río Guadalquivir, principales reclamos

~

Málaga
La Consejena de Turismo destinará
2,:>millones de euros (600.000 me-
nos que el pasado año) a las accio-
nes promocionales que desarrollará
en Madrid en el marco de Fitur, la
primera gran cita turistica de este
año, en el que aspira a mantener su
liderazgo en el mercado nacional.

El titular del departamento, Lu-
ciano Alonso, afirmó ayer que el tu-
rismo nacional es "clave» para la
región, cuyo liderazgo en el turis-
mo nacional <<notiene compara-
ción», pues aventaja a la Comuni-
dad Valenciana -la segunda recep-
tora de viajeros españoles- en ocho
millones de pernoctaciones.

Por este motivo, la Consejeria
contará con un expositor de más
de 6.100 metros cuadrados en el

recinto ferial, con un pres'jlpuesto
de 1,7 millones, que cot¡'1binará
con acciones en el exterlpr, a las
que destinará otros 600.000 euros.

El 46 por ciento del espacio ex-
positivo estará ocupado por los pa-
tronatos provinciales, mientras
que el área institucional y de pro-
ductos mostrará los segmentos
cultural, de interior, sol y playa, sa-
lud, deportivo, ocio, el Legado An-
dalusi y Sierra Nevada.

El coste del expositor se ha reba-
jado un:H por ciento respecto a la
anterior edición, mientras que la
superficie se ha reducido un 10 por
ciento, explicó Alonso, quien seña-
ló que no se merma la calidad del.
espacio, que mantiene «toda su
funcionalidad sin perder un ápice
su capacidad de sorprenden>.

El presidente de la Junta, José
Antonio Griñán, encabezará la de-

legación andaluza en Fitur, que
apostará por la presencia empresa-
rial porque «una feria que no haga
negocio no seria feria, seria otra ca-
sa», según el consejero.

Lagasrronomía,la celebraciónde .

grandes eventos deportivos y pro-
yectos innovadores como el Andalu-

El consejero de Turismo, luclano ,Alonso, ayer, durante la presentación deJa oferta que Andalucía llevará a Fltur 2010./ CARWS OIAZ

la direcciónde
Promoción,anulada

>La Consejería de Turismo
ha suprimido la dirección ge-
neral de Promocióny Comer"
cialización Turísticas tras los
últimos cambios en este de-
partamento, derivados del
nombramiento del hásta ha-

ce poco viceconsejero, Ser-
gio Moreno, como jefe de ga-
binete de la vicepresidenta
prímera del Gobierno. Elcon-
sejero de Turismo, Luciano
Alonso, aseguró ayer que la
supresión de esta dirección
supo'ndrá que no haya <<in-
terferencias» entre oferta y
demanda. .

cia Lab y el Guadalquivir Turistico
centrarán la promoción de la Junta.
Dentro de esta estrategia se enmar-
ca la presentación oficial del mai-
llot rojo dellider de la Vuelta Ciclis-
tu a España -diseñado por Custo
Barcelona-, que arrancará en An-
dálucía, comunidad que acogerá
cinco etapas.

También se presentará en la feria
la Franquicia Andaluza de la Tapa,
,m nuevo producto turistico-gastro-
nómico avalado por el chef andaluz
Dani García, al que la Junta ha
concedido un crédito participativo
de 600.000 euros para la puesta en
marcha del proyecto.

El potencial de la gastronomía ca-
ma reclamo turistico también se
aprovechará en un encuentro culina-
do que se desarrollará en el Casino
de Madrid, en el que participarán los
cocineros Juan Mad Arzak y Pedro

Subijanay el pastelero CristóbalTo-
rreblanca, al que estarán invitados
operadores turisticos agentes de via-
je y medios de comunicación.

Alonso señaló que el «espiritu de
trabajo» se mantendrá dura"te el fm
de semana en Fitur, «cuando otros
destinos bajan la 'guardi3».

Durante la feria, el consejero ha-
rá el balance turístico de 2009, un
año «dificil económicamente», e in-

formará sobre las perspectivas pa-
ra el mercado nacional en 2010, en
el que espera afianzar su liderazgo
porque este turismo encuentra en
Andalucia «una buena respuesta á
sus necesidades»,

A este respecto, Alonso destacó
las «extraordinarias» comunicacio-
nes, la diversidad de la oferta turis-
tica y la cali,Iad de los alojanrientos,
con un 62 por ciento de la planta
hotelera de cuatro y cinco estrellas.

Unicaja y Cajasur aprueban el proyecto
de estatutos y la estructura de la fusión
Lossindicatosdiscrepan del acuerdo al «mermarse))la representación de los trabajadores

Málaga/ Córdoba
Los consejos de administración de
Unicaja, en sesión extraordinaria,
y Cajasul; en reunión ordinaria,
aprobaron ayer el proyecto de es-
ta'utos de la futUra emidad resulta-

do de la fusión entre Unicaja y Ca-
jasur y la composición y funciones
del comité de gestión del proceso
de fusión de ambas entidades.

. El proyecto de estatutos incluye la
composición de los órganos de go-
bierno del periodo t,ansitorio y el
proyecto del reglamento electoral o
procedimiento regulador del sistema
de designación de los órganos de go-
bierno de la entidad resultante.

La aprobación de estos docu-

mentas queda vinculada a la apro-
bación del proyecto de fusión por
los consejos de administración de
Unic,ua y Cajasur, a ia aprobación
por sus asambleas generales y a
<<1aadecuación, certeza e inevers,-
bilidad de las ayuda, solicitadas, y
a la obtención de las autorizacio-

nes administrativas pertinentes».
Unicaja celebró ayer un consejo

de administración, d~ carácter ex-
traordinario, para abordar nuevos
pasos en el proyectos de fusión con
C,uasur, que, a su vez, celebró tam-
bién consejo, en su caso de carácter
ordinario, por el mismo motivo.

Este nuevo avance en el proceso
de fusión entre Unicaji' y Cajasur

se produce después de que queda-
ra aprobado el plan de negocio por
los consejos de las dos cajas el pa-
sado I oe diciembre y teniendo en
cuenta que las dos entidades m,Ul-
tienen un protucolo de intenciones
de fusión desde agosto pasado.

El proyecto de estatutos de la fu-
tura entidad resultante de la fusión

incluye una disposición transitona
que regula la composición de los
órganos de gobierno en el periodo
transitorio que se establece, que
será de tres años.

De esta form,!, fuentes del sector
indicaron a Europa Press que duran-
te la fase transitado, dentro del re-
pa.10, la asa",blea tendrá 285 miem-

bros, de los que 160 son miembros
de la de Unicaja, 95 proceden de Ca-
jasur y 30 de Caja de Jaén. Por su
parte, el consejo de admirustración
tendrá 36 miembros, de los que 2\J
corresponden al actual consejo de
Unicaja en su integridad, 12 de Caja-
sur y cuatro de Caja de Jaén.

Por otro lado, la estructura para
la gestión del proceso de integra- .
ción se articulará a través del comi-

té de gestión del proceso de fusión
y de un coordinador general para
la fusión, cuyo nombramiento no
se ha producido por el momento,
aunque será un alto directivo de
Unicaja y que tendrá <<lasmás am-
plias faceltades de direcc,ón y ges-

Manilestación
en Barbate en
apoyo al
sector pesquero

Barbate

Unas 3.000 personas, según la
Policía Local , se manifestaron
ayer por las calles de Barbale con
el silencio como nota predomi-
nante en apoyo al sector pesque-
ro, que, según el patrón mayor de
la coh'adía de pescadores del mu-
nicipio, José Manuel Martinez,
«está cada vez más enterrado».

Martinez señaló que «el pue-
blo sigue en crisis, mal y sin po-
der salir del hoyo en el que se en-
cuentra», por lo que confió en
que «de alguna vez nos den un ti-
rón y a partir de alri podemos an-
dar por nuestros propios medios,
porque cada vez estamos más
enterrados».

El patrón de los pescadores
barbateños se reunió ayer con la
consejera de Agricultura y Pesca,
Clara Aguilera, que le trasladó
que las ayudas compensatorias a
armadores y tripulantes por la
parada biológica ya están libra-
das para poder cobrarlas esta se-
mana. Además, los pescadores le
pidieron una reunión para infor-
marle de «todos los problemas»
que hay en el sector, como los
planes de pesca, la importación o
los precios.

Según Martinez, la consejera
se comprometió a fijar una fecha
para dicha reunión, en la que tra-
tarán la «diferencia de comercia-

lización en los puertos andaluces,
donde en unos se utilizan agua-
nieve y en otros no o en algunos
se utilizan W13Sprácticas pesque-
ras y en otros nm>,Pidió que «di-
ga con claridad si vamos a una
diversificación del sector y su
parte de la flota tiene que salin>-

Por su parte, Aguilera mani-
festó que la protesta puede en-
tenderla pero no la comparte.
Además recordÓ que ya se ha li-
brado el dinero de la parada bio-
lógica y que los fondos para futu-
ras paradas ya se han agotado
hasta 2013, por lo que habria que
activar otras alternativas.

tión para conducir el proceso de fu-
sión de Unicaja con Cajasur duran-
te un período de tiempo que culmi-
naría con la celebración de las res-

pectivas asambleas generales»,
De esta forma, el comité de ges-

tión estará formado por los presi-
dentes y directores generales de
las dos cajas, más dos directivos de
cada caja -Santiago Cabezas y Jo-
sé Rafael Rich por CajaSur-, ade-
más del citado coordinador.

Mientras, CCOO, SECAR y As-
promonte discreparon ayer del
proyecto de estatutos de la entidad
resultante de la fusión entre Uuica.

ja y Cajasur, asi como de laestruc-
tura de gestión del proceso.

El presidente de Aspromonte,
Nacho Torres, explicó que en uno
de los documentos de los estatutos

«se merma la representación de los
trabajadores» en la futura caja, ya
que de una representación del 15
por ciento -recogida en la Ley Fi-
nanciera Andaluza- «en algunos ca-
"OSdesciende al 9 por ciento».


